



**SOMÈ SIKOLOJI
POU LAPÈ
2023**

Animatrice d'atelier

Cap-Haïtien, Haïti
12 - 14 Janvier 2023

Lakou Breda
Habitation Toussaint Louverture



Béatrice Dalencour TURNIER
Co-fondatrice de l' AHPsy, Fondatrice de Kasik



REBÂTI
SANTÉ
MENTALE



ASSOCIATION HAÏTIENNE
DE PSYCHOLOGIE

POUR CONTACT ☎ (509) 4785-5124 / 3621-3903 ✉ ahpsy2010@gmail.com

Beatrice Dalencour Turnier

Beatrice Dalencour Turnier
Passionate of Haïti,
psychology and women
rights,
She has her basic training in
psychology and counseling.
She is the CEO of KasiK, the
VP of the Haitian Association
of Psychology and the Co
founder of CIPUH - a Mental
Health Hotline.

Beatrice Dalencour Turnier :
Passionnée d'Haïti, de la
psychologie et des droits des
femmes.

Elle a étudié à St John's
University NY, USA. Elle a
sa formation de base en
psychologie et en

counseling.

Elle a travaillé à la mise en place de l'Association haïtienne de psychologie. En plus d'être co-fondatrice, elle est vice-présidente et a occupé différents postes au sein du comité d'éthique. Elle est co-fondatrice de CIPUH - qui inclut un service en ligne d'assistance urgente en santé mentale.

Elle a consacré une bonne partie de sa carrière à la formation des jeunes femmes et aussi à l'accompagnement des femmes survivantes des situations de violences basées sur le genre.

En 2013, elle a créé KasiK, un centre de Développement Personnel et Professionnel. Le but de l'institution c'est d'accompagner les personnes pour leur permettre d'identifier leur potentiel afin qu'ils s'améliorent en tant qu'humains et créent une meilleure société Haïtienne.

À travers KASIK, elle a créé de l'emploi pour d'autres psychologues, facilitent des stages pour les étudiants en psychologie et a offert ses services à plus d'une centaine d'institutions haïtiennes privées, publiques, non gouvernementales, internationales, universitaires, ...

Beatrice Dalencour Turnier: gen anpil pasyon pou Ayiti, sikoloji ak dwa fanm.

Li te etidye nan St John's University NY, USA. Li gen fòmasyon debaz li nan sikoloji ak konsèy.

Li te travay sou kreyasyon Asosyasyon Sikoloji Ayisyen an. Anplis li se ko-fondatris, vis-prezidan e li te okipe divès pozisyon nan komite etik la. Li se ko-fondatè CIPUH - ki gen ladann yon sèvis kriz sante mantal sou entènèt.

Li te konsakre yon bon pati nan karyè li nan fòmasyon jèn fanm epi tou nan akonpayman fanm ki siviv nan sityasyon vyolans ki baze sou sèks.

An 2013, li te kreye KasiK, yon sant pou Devlopman Pèsonèl ak Pwofesyonèl. Objektif enstitisyon an se sipòte moun pou pèmèt yo idantifye potansyèl yo pou yo amelyore kòm moun epi kreye yon pi bon sosyete an Ayiti.

Atravè KASIK, li kreye travay pou lòt sikològ, fasilite estaj pou etidyan sikoloji e li ofri sèvis li bay plis pase yon santèn enstitisyon ayisyen, prive, piblik, non-gouvènmantral, entènasyonal, inivèsite,elt.....

**SOMÈ SIKOLOJI
POU LAPÈ
2023**

Animateur d'atelier

Cap-Haïtien, Haïti
12 - 14 Janvier 2023

Lakou Breda
Habitation Toussaint Louverture

Ernest J. Barthelemy (MD, MPH, MA)
Chef de Service neurochirurgie, Université
Downstate, Président et Co-Fondateur, Société
Haïtienne des Neurosciences

REBÂTI SANTÉ MENTALE
ASSOCIATION HAÏTIENNE DE PSYCHOLOGIE

POUR CONTACT (509) 4785-5124 / 3621-3903 ahpsy2010@gmail.com

Ernest J. Barthélemy, MD, MPH, MA

Division Chief of Neurosurgery
Assistant Professor of Surgery, Neurology
and Orthopedic Surgery
SUNY Downstate College of Medicine
Assistant Professor of Public Health
SUNY Downstate School of Public Health
President and Co-Founder,
Society of Haitian Neuroscientists

Dr. Ernest J. Barthélemy is a neurosurgeon, global health scientist, and Chief of the Division of Neurosurgery in the Department of Surgery at the SUNY Downstate Health Sciences University in Brooklyn, New York. A Haitian-American native of New York City, Dr. Barthélemy completed his medical

education and neurosurgery residency at the Icahn School of Medicine at Mount Sinai in New York, and subsequently completed post-residency fellowships in both clinical neurotrauma and in health equity at the University of California, San Francisco. From 2017 to 2019, he was a Paul Farmer Global Surgery Research Fellow at Harvard University, where he also obtained a Master of Public Health degree with concentrations in Global Health and Public Health Leadership at the Harvard T.H. Chan School of Public Health. Dr. Barthélemy is the founding president of the Society of Haitian Neuroscientists, a growing Haitian Diaspora organization with over 100 members in six countries that aims to advance neurological care and mental health in all Haitian communities. He also sits on the Global Health Task Force of the International

League Against Epilepsy, and is 2021-2023 Co-Chair of the Young Neurosurgeons Forum of the World Federation of Neurosurgical Societies.

Chef de la division de neurochirurgie
Professeur adjoint de chirurgie, de neurologie et de chirurgie orthopédique
Faculté de médecine de SUNY Downstate
Professeur adjoint de santé publique
École de santé publique de SUNY Downstate
Président et cofondateur,
Société des neuroscientifiques haïtiens

Le Dr Ernest J. Barthélemy est neurochirurgien, spécialiste de la santé mondiale et chef de la division de neurochirurgie du département de chirurgie de l'université des sciences de la santé SUNY Downstate à Brooklyn, New York. Haïtien-américain originaire de New York, le Dr Barthélemy a fait ses études de médecine et sa résidence en neurochirurgie à l'Icahn School of Medicine at Mount Sinai, à New York, et a ensuite effectué des stages post-résidence à la fois en neurotraumatologie clinique et en équité en santé à l'Université de Californie, à San Francisco. De 2017 à 2019, il a été chercheur en chirurgie mondiale Paul Farmer à l'université de Harvard, où il a également obtenu un master en santé publique avec des concentrations en santé mondiale et en leadership en santé publique à la Harvard T.H. Chan School of Public Health. Le Dr Barthélemy est le président fondateur de la Société des neuroscientifiques haïtiens, une organisation de la diaspora haïtienne en pleine expansion qui compte plus de 100 membres dans six pays et qui vise à faire progresser les soins neurologiques et la santé mentale dans toutes les communautés haïtiennes. Il fait également partie du groupe de travail sur la santé mondiale de la Ligue internationale contre l'épilepsie et est coprésident du Forum des jeunes neurochirurgiens de la Fédération mondiale des sociétés de neurochirurgie pour la période 2021-2023.



**SOMÈ SIKOLOJI
POU LAPÈ
2023**

Animatrice d'atelier

Cap-Haïtien, Haïti
12 - 14 Janvier 2023

Lakou Breda
Habitation Toussaint Louverture



Yvénia Hilaire
Psychologue, Spécialiste en toxicomanie,
Professeure d'université



POUR CONTACT (509) 4785-5124 / 3621-3903 ahpsy2010@gmail.com

Yvénia HILAIRE

Psychologue
Psychothérapeute : Troubles liés à l'usage de substances et troubles addictifs – Difficultés relationnelles et émotionnelles – Dépendance affective.

Licenciée en psychologie (FASCH-UEH), Yvénia Hilaire a une spécialisation en toxicomanie avec les centres LE GRAND CHEMIN au Québec et a ensuite entrepris un DESS en santé mentale avec l'université TELUQ (Québec).

Professeure au département de psychologie de FLESH (faculté des lettres et des sciences humaines) de l'Université Notre Dame depuis environ 7 ans, Yvénia Hilaire a près de 16 ans d'expérience professionnelle dans le domaine de la prise en charge des troubles liés à l'usage de substances et troubles addictifs. Elle reçoit également des personnes faisant face à des difficultés émotionnelles et relationnelles. Elle a participé à différents congrès scientifiques de psychologie et a deux publications dans deux numéros de la revue haïtienne de santé mentale.

Par ailleurs, elle travaille depuis 10 ans dans le domaine du genre, notamment, genre et développement et violence basée sur le genre (VBG). Elle est une formatrice en participation des femmes et une promotrice de l'équité de genre dans toutes les sphères de la vie sociale et économique et dans les projets de développement.

Actuellement, elle est psychothérapeute à la section de réhabilitation de l'APAAC où elle assure entre autres, l'accompagnement de stagiaires, étudiantes et étudiants en fin de cursus de licence en psychologie.

Yvénia HILAIRE

Psychologist

Psychotherapist: Substance use and addictive disorders - Relational and emotional difficulties - Emotional dependency.

Yvénia Hilaire has a degree in psychology (FASCH-UEH) and specializes in addiction with the LE GRAND CHEMIN centers in Quebec. She then undertook a post-graduate degree in mental health with the TELUQ University (Quebec).

Yvénia Hilaire has been a professor in the Department of Psychology at FLESH (Faculty of Arts and Humanities) at the University of Notre Dame for approximately 7 years and has nearly 16 years of professional experience in the field of substance use and addiction disorders. She also receives people facing emotional and relational difficulties. She has participated in various scientific conferences in psychology and has two publications in two issues of the Haitian journal of mental health.

In addition, she has been working for the past 10 years in the field of gender, namely, gender and development and gender-based violence (GBV). She is a trainer in women's participation and a promoter of gender equity in all spheres of social and economic life and in development projects.

Currently, she is a psychotherapist at the rehabilitation section of APAAC where she assures, among other things, the accompaniment of trainees and students at the end of their degree in psychology.



**SOMÈ SIKOLOJI
POU LAPÈ
2023**

Animatrice d'atelier

Cap-Haïtien, Haïti
12 - 14 Janvier 2023

Lakou Breda
Habitation Toussaint Louverture



Esther LAHENS
Travailleuse sociale, Animatrice de groupe de discussion, membre fondateur de l'initiative des volontaires pour l'intervention sociale.

REBÂTI SANTÉ MENTALE
ASSOCIATION HAÏTIENNE DE PSYCHOLOGIE

POUR CONTACT (509) 4785-5124 / 3621-3903 ahpsy2010@gmail.com

Esther LAHENS

Titulaire d'une licence en Service Social de la Faculté des Sciences Humaines (FASCH), je travaille dans les domaines du social depuis plus d'une dizaine d'années, notamment en tant qu'accompagnatrice éducative et sociale dans le milieu scolaire. Dès 2007, j'ai commencé à intervenir comme animatrice de groupes de parole auprès d'institutions nationales et étrangères œuvrant en Haïti.

Entre 2010 et 2011, j'ai exécuté divers contrats pour des ONG internationales en Haïti, dont notamment Concern Worldwide (mars-avril 2010, animatrice de groupes de discussion), World Vision (avril 2011, enquêtrice) et Handicap International (août-novembre 2011, travailleuse psychosocial,

animatrice de groupe de discussion, enquêtrice, superviseuse d'enquête). Depuis 2016, je travaille à l'Association pour la Prévention de l'Alcoolisme et les Autres Accoutumances Chimiques (APAAC), d'abord comme responsable de stage et Agent en prévention, puis, au cours des huit (8) derniers mois, comme responsable de la section de prévention. Par ailleurs, de 2014 à nos jours, je suis membre fondateur et Coordinatrice de l'Initiative des Volontaires pour l'Intervention Sociale (IVIS) où je travaille comme bénévole dans l'animation de groupe de parole, l'accompagnement psychosocial en milieu scolaire et la sensibilisation dans des activités communautaires.

Esther LAHENS: I have a degree in Social Service from the Faculty of Human Sciences (FASCH). I have been working in the social field for more than ten years, particularly as an educational and social counselor in the school environment. In 2007, I began to intervene as a facilitator of discussion groups with national and foreign institutions working in Haiti. Between 2010 and 2011, I carried out various contracts for international NGOs in Haiti, including Concern Worldwide (March-April 2010, focus group facilitator), World Vision (April 2011, surveyor) and Handicap International (August-November 2011, psychosocial worker, focus group facilitator, surveyor, survey supervisor) Since 2016, I have been working at the Association for the Prevention of Alcoholism and Other Chemical Addictions (APAAC), first as an internship supervisor and Prevention Officer, and then, for the last eight (8) months, as the Prevention Section Manager. In addition, from 2014 to the present, I am a founding member and Coordinator of the Initiative of Volunteers for Social Intervention (IVIS) where I work as a volunteer in the facilitation of focus groups, psychosocial support in schools and awareness in community activities.

SOMÈ SIKOLOJI POU LAPÈ 2023

Animatrice d'atelier

Cap-Haïtien, Haïti
12 - 14 Janvier 2023

Lakou Breda
Habitation Toussaint Louverture



Louise Anna PHILIPPE (Manbo)
Ayida Satela Bô, Kanzo initiée, Ibo Thérapeute
Communicatrice, Rèn la Maison Dahomey, Gwè
Tòde Plenipotansyè Nò



POUR CONTACT ☎ (509) 4785-5124 / 3621-3903

✉ ahpsy2010@gmail.com

Louise Anna Philippe
Mwen se yon Manbo
Mwen Inisyè Kanzo
Mwen se responsab yon mouvman
Vodou ki rele
La Maison de Dahomey
(Dawo Vodou)
Dawo Vodou plizyè kote nan peyi a
tankou lòtbò dlo
Mwen pran yon fòmasyon sou Vodou
ak kilti
Mwen fè jesyon
Mwen fè kominikasyon Sosyal
Mwen se moun Okap mwen abite
Okap
Mwen se GwèTòDe plenipotansyè
KNVA pou depatman nò

Louise Anna Philippe est une
prêtresse vodou (Manbo), initiée
Kanzo. Elle est responsable de La

Maison de Dahomey (Dawo Vodou) qui, comme mouvement, est instauré en divers points du pays et à l'étranger. Louise est gestionnaire, communicatrice sociale. Elle est GwèTòDe plénipotentiaire KNVA pour le Nord.

Louise Anna Philippe is a vodou priestess (Manbo), initiated to Kanzo. She is in charge of La Maison de Dahomey (Dawo Vodou) which, as a movement, is at different points of Haiti and also in the diaspora. Louise is an administrator and a social communicator. She is a plenipotentiary KNVA GwèTòDe for the North department.